



SESIÓN PLENARIA

03.- Pregunta N.º 16, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a previsión de una subida de tributos para el año 2011, presentada por D. Juan Ignacio Diego Palacios, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5150-0016]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tercer punto del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 16 formulada al Presidente del Gobierno, relativa a previsión de una subida de tributos para el año 2011, presentada por D. Juan Ignacio Diego Palacios, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra D. Ignacio Diego.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Sr. Presidente, señores Diputados.

La OCDE ha recomendado a los Estados Europeos no subir los impuestos en tanto dure la crisis económica. Un buen Gobierno, en esta situación económica no solo puede sino que debe bajar los impuestos de una manera selectiva como medida precisamente para reactivar la economía.

La subida de los impuestos es el coste que tenemos que pagar todos por tener un mal Gobierno, el Gobierno pseudosocialista de Zapatero ha llevado a cabo una escalada durísima de los tributos en plena crisis.

Su Gobierno Sr. Revilla, de corte filosocialista o pseudoprogresista ha venido siguiendo en paralelo la misma, la misma política fiscal que Zapatero.

Mi pregunta es si se ha dado cuenta ya usted de que el alineamiento con las políticas pseudosocialistas de Zapatero, no ha sido sino un desastre para la economía y muy en particular para la economía de las familias y de las empresas en España y en Cantabria.

Gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Presidente del Gobierno, tiene la palabra D. Miguel Ángel Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Presidente en la primera parte me voy a limitar a contestar a la pregunta.

La pregunta es si el Gobierno de Cantabria tiene previsto para el 2011 subir los impuestos, ésa es la pregunta.

Luego ya entraremos en otras consideraciones de ámbito global y económico.

No hay nada decidido, sobre una subida de impuestos, todo dependerá de la evolución de los ingresos, parece que hay unas perspectivas de mejora en los ingresos de Cantabria como fruto de una pequeña reactivación económica que esperamos que en el 2011 sea más importante y en todo caso en el supuesto, que no está ni pensado ni decidido que hubiera que subir algún impuesto para cuadrar los ingresos y los gastos, nunca sería en impuestos que gravaran a las rentas de las personas con menor capacidad económica, sería para aquellos que más tiene y si acaso algún impuesto fiscal verde, pero no está previsto en absoluto en estos momentos subir ningún impuesto en Cantabria.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Tiene la palabra el Sr. Diputado.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Sr. Revilla, los Gobiernos de corte pseudosocialista como el suyo son los que negaron la crisis, los que congelaron las pensiones, los que recortan el salario y los derechos de los trabajadores, se endeudan para ésta y para la siguiente generación y suben los impuestos y demás tributos.

Sr. Revilla los Gobiernos pseudoprogresistas como el suyo que negaron la crisis, son los menos apropiados para sacarnos de esta crisis. Un buen Gobierno como lo fueron los Gobiernos en España y en Cantabria, los Gobiernos del Partido Popular, bajaron de manera selectiva los impuestos reactivando la economía y creando empleo.



Un mal Gobierno como es el de Zapatero y el suyo, genera déficit, que los cuadra en base a aumentar la deuda y a subir los impuestos, dando lugar a una Administración a la que hay que pagar más para recibir menos.

Su Gobierno al igual que el de Zapatero, no es capaz de entender que las cuentas que hay que ayudar a cuadrar con prioridad son las cuentas de las familias y de las empresas. Y la única manera de ayudar a las economías de las familias y de las empresas es dejando más recursos en manos de éstas, es decir, bajando los impuestos a las familias para promover el consumo. Y bajando los impuestos y creando incentivos en favor de las empresas para dinamizar la economía y con ello para crear empleo.

Así es, Sr. Revilla, cómo un buen gobierno reactiva la economía y con ello aumenta los ingresos de la Administración. Ustedes se han empeñado en hacer lo contrario y en el periodo de transición de la crisis, además, es necesario introducir racionalidad en cuánto y en cómo se gasta.

Es necesario establecer verdaderas prioridades para la Región que pasan por crear empleo, por mejorar la sanidad, la educación y las prestaciones sociales. Ésas son las prioridades, y renunciar a otros vicios y a otras aventuras de gasto abusivo que han sido una constante y han caracterizado los siete años largos que lleva usted de su Gobierno.

Usted, Sr. Revilla, dijo ayer y ha repetido aquí hoy que su Gobierno está estudiando alguna fórmula, que no descarta subir tributos y que no hay nada decidido.

Vamos a ver Sr. Revilla, lamentablemente usted una vez más y son todas no está diciendo la verdad a los cántabros, porque todo aquél gobernante que haya hecho una sola vez unos presupuestos, sabe que lo primero que se hace en los presupuestos es los ingresos.

No se puede saber lo que se ingresará si antes no se fija lo que se va a ingresar en impuestos y en tributos. Cualquier responsable de cuadrar unas cuentas de una economía doméstica, de una pequeña empresa, sabe que no se puede decidir lo que se va a gastar si primero no se sabe lo que se va a ingresar.

Hombre también puede ocurrir lo que es habitual en usted, que no sepa, Sr. Revilla, lo que está haciendo su Consejero -hoy ausente- de economía con el presupuesto de 2011. Porque como usted ha reconocido en muchas ocasiones, no sabe lo que hacen sus Consejeros, y según usted tampoco tiene por qué saberlo; algo que en sí es el mayor de los disparates que yo he oído nunca, porque es su primera obligación.

Mire usted, Sr. Revilla, un año más le instamos a que no suba otra vez los impuestos, a que abandone las políticas fiscales pseudoprogresistas alineadas con las del Sr. Zapatero.

Primero, comprométase a no subir de nuevo los impuestos, las tasas y los precios públicos. Devuelva a cómo dejó el Partido Popular el impuesto sobre sucesiones, es decir, el impuesto que usted ha subido y de qué manera a las herencias, así como el impuesto de donaciones de padres a hijos y en las PYMES.

Mire usted, promueva una rebaja al impuesto de transmisiones y actos jurídicos documentados, inicie un ajuste de los valores que tienen objeto de gravamen en este impuesto. Reforme el tramo autonómico del IRPF para las familias y para los cántabros con menos recursos...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado...

EL SR. DIEGO PALACIOS: Acepte las propuestas del Partido Popular de crear bonificaciones al empleo para las empresas, introduzca principios de austeridad, racionalidad y prioridad en el gasto de su Gobierno.

No se olvide, por cierto y es urgente avisar a los ayuntamientos de las subidas que éstos van a padecer...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sr. Diputado...

EL SR. DIEGO PALACIOS: Y así y solo así usted sentará las bases de recuperación económica y de creación de empleo que Cantabria necesita.

Gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Presidente del Gobierno.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Presidente, las cosas que hay que oír.



Mire, si yo le hiciese a usted una pregunta en los tiempos en que yo examinaba a los alumnos de Derecho de economía, aquí hay alguno, en épocas de recesión económica cuando los ingresos nos han bajado del orden de un 15 por ciento y sobre no tocar temas básicos de los ciudadanos como son la sanidad, la educación, la dependencia..., de lo que depende tanta gente; usted me contesta que la fórmula es bajar los impuestos, le suspendo en junio y en septiembre, no pasa usted la criba de ninguna manera.

Pero esto no hace falta estudiar economía, no hace falta estudiar economía, es de sentido común, una cosa es lo que ha dicho la OCDE y otra cosa es lo que están haciendo todos los países europeos.

Mire, hablar de deuda cuando usted ha salido en los medios de comunicación anunciando la bancarrota de Cantabria, no se sonroja al ver que la Comunidad Autónoma menos endeudada de España es Cantabria. La menos endeudada de España, sí; la número uno.

¿Y cuál es la más endeudada? Las suyas. Lo de Valencia es un escándalo; un escándalo.

Si ahora bajáramos los impuestos, esas agencias de renting que nos dan la calificación de doble A, nos bajarían automáticamente una A. Y eso supondría -que ya hemos hecho el cálculo- nada menos que pagar 20 millones de euros más al año, por los intereses de la deuda, que es lo que está pagando Valencia. ¡Qué despropósito, qué despropósito!

Yo, sinceramente creo que esto que dicen no se lo pueden creer, porque me aterraría que ustedes llegaran al poder, en Cantabria, con esta política; bajar ahora, en esta coyuntura que hay, los impuestos, que es lo que ha anunciado la semana pasada.

Pide una reunión al Gobierno para bajar los impuestos. ¡Dios mío!, ¿qué estarán pensando todos los concertados que tenemos en los asilos de Cantabria? ¿Qué pensarán los educadores de Cantabria, nuestra Universidad? ¿Qué pensarán los pacientes de esta Región, si tuviéramos ahora que reducirles o eliminarles parte de los servicios? Porque no hay otra.

Cuanto te bajan el 15 por ciento los ingresos, no hay más que dos fórmulas; no hay más que dos fórmulas, reducir el presupuesto y completar la baja de los ingresos, en todo caso con lo que autoricen de endeudamiento, que ahora está absolutamente determinado por Madrid. Y no hay más fórmula.

Y vamos a ir a un Presupuesto pues en la línea de lo que va a ir toda España, con una reducción de Presupuesto, acorde con la coyuntura que vivimos.

Si ahora bajáramos los impuestos, saldría la gente en esta coyuntura a la calle desesperada. Si ustedes lo hicieran, que no lo iban a hacer; no lo iban a hacer porque sería algo terrible. Me causa pavor pensar que usted con estas teorías pueda algún día, que no va a ocurrir, ser Presidente de Cantabria, de verdad. O sea, me da verdadero pavor y lo digo desde una posición medio intelectual de haber estudiado un mínimo de economía y de haber explicado lo que se hace frente a una crisis en situaciones de éstas.

¿Cómo vamos a bajar los impuestos? Pero usted lo que me pregunta es, si los vamos a subir. De momento, no tenemos pensado subir ningún impuesto en Cantabria. Se lo digo y espero que no los tengamos que subir.

Pero fíjese lo que le digo. Si el año que viene, la coyuntura de 2011, dejáramos de prestar por alguna circunstancia servicios esenciales para los ciudadanos, como es atender a toda la gente que tenemos en cantidad de asilos concertados en Cantabria, o recortar en Educación, o recortar en Sanidad, nos lo tendríamos que plantear.

No creo que eso ocurra, porque tenemos algún indicio de que algunos de los ingresos van a ir al alza...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ...Usted dice "los ingresos se saben de antemano". No. Los ingresos son una previsión siempre y unas veces se cumple por debajo o por arriba.

Nosotros hemos hecho una previsión conservadora, para los Presupuestos del 2011...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ... Pero puede ocurrir que los ingresos sean mayores y por lo tanto, no tengamos ninguna necesidad de recortar a nadie, ningún servicio básico, ni de subir los impuestos.

Ésta es la contestación a su pregunta.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Presidente.



Se levanta la sesión.

(Finaliza la sesión a las dieciocho horas y veintitrés minutos)
